



Créée en 2005, l'association A.R.Tu.R. repose sur un partenariat alliant patients et médecins. Elle répond à une double mission :



**Informers les patients et leurs proches pour les aider à faire face à la maladie et améliorer la qualité de vie**

**Soutenir et développer la recherche sur les tumeurs du rein et leur prise en charge clinique**

#### Un site web [www.artur-rein.org](http://www.artur-rein.org)

- Pour transmettre des informations médicales claires et validées par des médecins
- Pour témoigner sur un forum de discussion et échanger librement

#### Des Rencontres Patients

- Pour informer et soutenir les patients et les aidants
- Pour favoriser la communication entre les participants

#### Un congrès scientifique dédié aux chercheurs et aux professionnels de santé

- Pour actualiser et partager les connaissances sur le cancer du rein

#### Des bourses attribuées à des chercheurs

- Pour contribuer activement à l'avancée de la recherche sur la maladie

**Combattre le cancer du rein et améliorer la qualité de vie des personnes touchées par cette maladie**

Association A.R.Tu.R. • 9 rue Nicolas Charlet 75015 Paris

01 83 81 80 82 • [asso-artur@artur-rein.org](mailto:asso-artur@artur-rein.org)

 [@assoARTuR](https://twitter.com/assoARTuR)



## Le cancer du rein : les points clés

### Les chiffres du cancer du rein

- Environ 14 000 nouveaux cas de cancer du rein chaque année en France
- Le cancer du rein représente 3% de l'ensemble des cancers
- Les hommes sont deux fois plus touchés que les femmes
- L'âge moyen au moment du diagnostic est de 65 ans
- Le carcinome à cellules claires représente 80 à 90% des cancers du rein
- 20% à 30% des cancers du rein localisés deviendront métastatiques

### Facteurs de risque

- Tabac, obésité, hypertension artérielle et dialyse constituent les principaux facteurs de risque.
- Certaines maladies héréditaires prédisposent aux tumeurs rénales.

### Symptômes et diagnostic

- La présence de sang dans les urines ou une douleur dans le dos sont les principaux signes d'alerte.
- Longtemps silencieux, le cancer du rein est souvent découvert fortuitement lors d'une échographie ou d'un scanner de l'abdomen.
- Le scanner abdominal, parfois associé à une biopsie, permet d'établir le diagnostic. Celui-ci est confirmé par l'examen anatomopathologique de la tumeur et des tissus retirés lors de l'intervention.

### Traitements

- La chirurgie est le traitement de référence du cancer du rein.
- Les techniques chirurgicales moins invasives et plus conservatrices se développent de manière à préserver la fonction rénale.
- Les progrès thérapeutiques des dernières années ont permis d'améliorer la qualité et la durée de vie des patients atteints d'un cancer du rein métastatique. Les thérapies ciblées et les immunothérapies sont les traitements de référence actuellement proposés.

**Le traitement du cancer du rein évolue à mesure que la recherche médicale progresse. De nombreux essais cliniques sont menés en France et dans le monde.**